



Eva Sereno ZARAGOZA.

Acaba de ser elegido presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Zaragoza en un momento de ajustes y control del gasto farmacéutico. Unos retos que conducirán a un nuevo modelo de farmacia.

#### ¿Qué líneas de actuación seguirá el Colegio Oficial de Farmacéuticos de Zaragoza a partir de ahora?

Es fundamental continuar la labor emprendida por la anterior junta de Gobierno en el proyecto de expansión de la receta electrónica en todo Aragón. También es muy importante proteger, ayudar y luchar, en la medida de lo posible, por la farmacia rural, así como ofertar servicios nuevos desde la oficina de farmacia que ayuden a integrarla, aún más, dentro del sistema sanitario. Queremos finalizar el programa de gestión integral en el que está inmerso el Colegio y convertirnos así en un *colegio online* que facilite e impulse la comunicación y relación entre la organización colegial y el colegiado. Otro de nuestros objetivos es, sin duda, unir a todos los estamentos farmacéuticos aragoneses para aunar fuerzas, enriquecer las posturas y caminar todos en la misma dirección.

#### ¿Qué situación atraviesa el sector de las farmacias?

Llevamos muchos años sufriendo acciones que ineludiblemente están marcando el futuro de la farmacia. Tras 12 años de sobresaltos se ha conseguido mantener el modelo de farmacia sin disminuir la calidad de los servicios prestados al paciente, pero a costa de una merma importante de los ingresos de la oficina de farmacia hasta tal punto que las farmacias situadas en los pueblos más pequeños están atravesando serias dificultades para poder seguir ejerciendo su labor sanitaria. Estamos trabajando con la Administración para que el farmacéutico siga prestando un servicio de calidad y proximidad sobre todo en aquellos pueblos donde es el único profesional de referencia. Con

## “El farmacéutico debe asumir nuevos roles”



ELECONOMISTA

## Ramón Jordán

Presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Zaragoza

**Personal:** nacido el 8 de marzo de 1966. Casado. Dos hijos.

**Carrera:** licenciado en farmacia por la Universidad de Navarra y especializado en Atención Farmacéutica por la Universidad de Valencia. Su relación con la organización colegial arranca en 2004 como vocal de oficina de farmacia. También ha desempeñado el cargo de secretario colegial desde 2006 hasta 2009

**Aficiones:** bicicleta y senderismo.

respecto al retraso en los pagos que están sufriendo muchas comunidades, en Aragón tenemos la suerte de contar con una Consejería de Sanidad que ha dado muestras de su sensibilidad al problema de las oficinas de farmacia y estamos al día en los pagos.

#### Los cambios introducidos en el sector sanitario y relacionados con el farmacéutico, ¿conducen a un nuevo modelo de farmacia?

Este contexto de duros ajustes hace más urgente ampliar la cartera de servicios que se prestan desde las oficinas de farmacia, aprovechando el papel asistencial del farmacéutico, sus conocimientos sanitarios y farmacológicos, además de la proximidad al ciudadano. Esta es una tarea que se debe asumir con decisión desde la administración y las corporaciones profesionales: protocolizar, validar, armonizar y acreditar estos nuevos servicios que los profesionales impulsan y los pacientes demandan. Nos encontramos ante uno de los más importantes retos de los Colegios Profesionales que seguro marcará el futuro de la farmacia.

#### Se ha potenciado el uso de genéricos y también hay disponibles fármacos en dosis individuales, ¿qué han supuesto estas medidas para las farmacias?

Con respecto al uso de genéricos, se ha notado cierta confusión en los

pacientes. Desde la farmacia les explicamos que los medicamentos genéricos tienen la misma calidad, seguridad y eficacia que los de marca. Además, siempre le intentamos dar el mismo medicamento para facilitar la adherencia al tratamiento. Como agentes sanitarios nuestra misión es ayudar al paciente a detectar y resolver cualquier problema con el manejo de su medicación. De esta forma reforzamos el cumplimiento del tratamiento y evitamos los efectos no deseados.

#### ¿Qué medidas consideran convenientes para recortar el gasto?

Desde el Colegio proponemos la puesta en marcha de medidas que pasan por aprovechar el potencial de los profesionales sanitarios, entre otros el farmacéutico, y que se traducen en un ahorro del gasto en medicamentos. Como, por ejemplo, incrementar la participación de las farmacias en iniciativas de Salud Pública, educación sanitaria, prevención de la enfermedad y promoción de la salud. También proponemos impulsar iniciativas que favorezcan la colaboración con el resto de profesionales sanitarios implicados en la atención al paciente.

#### ¿Se han puesto en marcha en las farmacias de Zaragoza medidas o planes para conseguir una mayor eficiencia y reducir costes?

La extensión de la receta electrónica o el seguimiento personalizado de dosificación son medidas que favorecen que el farmacéutico realice un seguimiento en pacientes mayores, crónicos, y *polimedicados* y en la mejora de la adherencia a los tratamientos. Estas medidas favorecen el control del gasto farmacéutico.

#### ¿Cómo ve el futuro de las farmacias?

Necesitamos consolidar nuevos espacios de actuación profesional que complementen y refuercen nuestro imprescindible papel como profesionales de la salud. Nuestra amplia formación científica nos capacita para asumir nuevos roles.